

Medienmitteilung

aqua pro 2022: Die Auszeichnung Innovation geht an Hach Lange

Bulle, 7. Juni 2022 – **Hach Lange gewinnt mit ihrem Online-Toxizitäts-Analysator für Abwasser EZ7900 und ihrem selbstreinigenden System die Auszeichnung Innovation 2022 der Messe aqua pro. Dieses Projekt wurde aus zehn Bewerbungen ausgewählt, die äusserst anspruchsvolle Kriterien erfüllen. Zudem hat die Jury, die aus fachlich qualifizierten Mitgliedern besteht, unter der Leitung des Messepräsidenten Philippe Perritaz den Preis der Jury vergeben. Dieser entfällt auf die Solarpumpen Pumpilo SDFlow der Firma Swiss Intech AG. Die Preisverleihung findet an der Eröffnungsfeier der Messe aqua pro am Mittwoch, 8. Juni um 17 Uhr statt.**

Eine Überwachung der Toxizität des Abwasserzulaufs in der ARA in Echtzeit – das bietet das System von Hach Lange, das einen Sitz in Genf hat. Der Toxizitäts-Analysator EZ7900 erkennt, wenn die Toxizität der Abwasserflüsse in der Abwasserreinigungsanlage akut oder chronisch zu hoch ist, um von der Biomasse der Kläranlage bewältigt zu werden. Dadurch können die Betreiber Korrekturmassnahmen ergreifen, um die Funktionsfähigkeit des Klärschlammes zu gewährleisten.

«Die ARA ist das letzte Bollwerk vor der freien Natur», argumentiert Hach Lange in den Bewerbungsunterlagen. «Mit einer möglichst engen Kontrolle der Klärung und der Abwasser lassen sich die Sicherheit der ARA steigern und ihre Kosten senken.» Dieses innovative System hat die qualifizierte Jury überzeugt, die es zum Preisträger der Auszeichnung Innovation 2022 der Messe aqua pro kürt.

Der Preis der Jury geht an die Swiss Intech AG in Enney (FR) für ihre nachhaltigen Solarpumpen der Marke Pumpilo SDFlow. Diese ermöglichen es, Wasser an schwer zugänglichen Orten nutzbar zu machen. Sie sind mit Solarzellen ausgerüstet und funktionieren auch bei geringer Sonneneinstrahlung. So lässt sich Wasser aus bis zu 90 Metern Tiefe empumpen. Eine Pilotserie von 30 Pumpen wurde in Länder wie Senegal und Kongo, aber auch in die Schweiz und nach Frankreich verkauft. Sie eignen sich gerade auch für einen Einsatz auf der Alp.

Für die Auszeichnung Innovation sind 10 Bewerbungen eingegangen. Alle genügen strengen Zulassungskriterien: eine echte Innovation im technischen, industriellen und kommerziellen Sinn; ein realer Mehrwert für Benutzer oder Betreiber; Vermarktung in der Schweiz mindestens einen Monat vor Messeeröffnung. Weitere Bewerberinnen waren: Aquametro AG, Aquatechnique AG, Cla-Val Europe GmbH, OTechnologies, ROMAG Aquacare AG, Swan Analytische Instrumente AG, vonRoll hydro AG und Watson-Marlow AG.

Die ausgezeichneten Innovationen und die übrigen Bewerberinnen für die Auszeichnung Innovation können an ihren jeweiligen Ständen an der 11. aqua pro besichtigt werden. Hier empfangen zwischen Mittwoch, 8. Juni und Freitag, 10. Juni insgesamt 120 Aussteller rund 4000 Besucherinnen und Besucher auf einer Messefläche von über 5000 m².

Zudem organisieren mehrere Dachverbände vier Seminare, an denen Experten, Fachleute und Entscheidungsträger über aktuelle und spitzentechnologische Lösungen referieren und diskutieren können. Klimawirkung, Trinkwasser, Lachgas und Abwasserreinigungsanlagen stehen im Fokus dieser Fachtagungen (hier zum [Programm](#)).

Botschafter der 11. aqua pro ist Yvan Bourgnon, der sein Projekt [Manta](#) an der Eröffnungsfeier vorstellen wird. Mit diesem innovativen Katamaran will der Skipper auf See grosse Mengen von Makro-Plastik-Treibgut einsammeln, sortieren und einlagern, bevor sie zerfallen und von den Meerestieren verzehrt

werden. Weitere Ausführungen dazu gibt er **an einem öffentlichen Vortrag** am Mittwoch, 8. Juni um 19.30 Uhr ([Eintrittskarten](#)).

Die Messe aqua pro findet alle zwei Jahre statt und ist als B2B-Treffpunkt die Schweizer Referenz für die Fachwelt des globalen Wasserkreislaufs.

Medienkontakte Messe

Philippe Perritaz
Messepräsident
Tel. 079 798 19 09
philippe.perritaz@sinef.ch

Fabien Clément
Leiter Kommunikation
Tel. 079 635 00 86
fabien.clement@espace-gruyere.ch

Medienkontakte Preisträgerinnen Auszeichnung Innovation

Preisträgerin 2022

HACH LANGE GmbH
Rorschacherstrasse 30a
9424 Rheineck
www.hach.com

Daniel Palomino
Tel. 079 962 77 49
Daniel.Palomino@hach.com

Dokumentation:
EZ9100-HD_filtration > [Deutsch](#) / [Français](#)
EZ7900_Toxicity > [Deutsch](#) / [Français](#)

Preis der Jury

Swiss Intech AG
Route des Rez 1
1667 Enney
www.swissintech.ch

Rémy Treyvaud
Generaldirektor
Tel. 079 914 57 24
rtreyvaud@swissintech.ch

Dokumentation:
www.pumpilo.com

Medieninfos

Die Pressekarte gilt als Einlassberechtigung.

Sie erhalten die Abschlussmitteilung am Freitag, 10 Juni, gegen 16.00 Uhr.

Auf der Webseite werden lizenzfreie Fotografien der Messe 2022 zur Verfügung gestellt. Bitte folgenden Bildnachweis verwenden: «Bild: Salon aqua pro / Espace Gruyère, Bulle».

<https://www.aqua-pro.ch/de/medien/>

Für besondere Medieninformationen und -anfragen kontaktieren Sie unseren Leiter Kommunikation, Fabien Clément: +41 79 635 00 86, fabien.clement@espace-gruyere.ch.